

LA BOURSE	
Géotres d'hier à Galata	
L'or.	714 —
Lstg.	730 —
Francs.	277 —
Lires.	151 —
Drachmes.	75 —
Leis.	19 10
Marks.	7 10
Levas.	91 10

LE BOSPHORE

3me Année. — No 831

MARDI

18

JUILLET 1922

Qu'avez-vous, laissez-vous blâmer, condamner, emprisonner, laissez-vous pendre, mais publiez votre pensée

PAUL-Louis COURIER.

ABONNEMENTS UN AN SIX MOIS

Ltgs.	Ltgs.
Constantinople....9	5.
Province.....11	6.
Etranger frs...100	frs...60

Journal Politique, Littéraire et Financier

ORGANE FRANÇAIS INDÉPENDANT

Directeur-Propriétaire MICHEL PAILLARÈS

LE Numéro 100 PARIS

RÉDACTION-ADMINISTRATION

Péra, Rue des Petits-Champs, No 5

TELEGRAMME «BOSPHORE» PERA.

Téléphone Péra 2089.

ON REPARE DU DÉSARMEMENT!

Il y avait quelque temps que les pacifistes n'étaient partis en guerre pour imposer leur maroîte du désarmement. Ça ne pouvait durer ainsi, autrement la Société des Nations aurait risqué de se voir déclarée en faillite. C'est pourquoi la « commission temporaire mixte de la réduction des armements » — quel titre ! — qui est chargée de préparer un plan de limitation des armements et qui, depuis le mois de janvier, réfléchissait à ce problème, s'est réunie à Paris pour arrêter le programme qu'elle soumettra, au mois de septembre, à la troisième assemblée de la Ligue.

Deux projets de réduction des armements ont été soumis à la « commission temporaire ». Ils émanent : l'un d'un certain lord Esher, pourvu de la charge honorifique de gouverneur du château royal de Windsor ; l'autre de lord Robert Cecil, lequel est assez connu pour que nul besoin soit de rappeler qui il est. Le premier a été remis il y a six mois déjà, le second ne date que d'hier. Bien qu'il soit venu à la dernière heure, le projet de lord Robert Cecil peut être considéré comme le préambule de celui de lord Esher. En effet, il se borne à l'énonciation de principes généraux, sans entrer dans les modalités d'application des résolutions qu'il propose. Bien plus, il reconnaît que son projet doit être complété par un autre de réalisation et, pour l'instant, il se rallie à celui de lord Esher. A noter que lord Robert Cecil, qui représente un des dominions, a souligné qu'il parlait non comme délégué de son gouvernement ou de son pays, mais à titre purement individuel, la commission ne contenant aucun délégué officiel.

Quoique le projet de lord Esher soit plutôt long et diffus, son économie peut, dans ses lignes générales, être exposée en peu de mots. La méthode employée à Washington pour les armements navals doit être également suivie pour les armements terrestres. La réduction de ceux-ci doit s'opérer d'après des « coefficients » en nombre à déterminer par les effectifs que comporte aujourd'hui chaque armée, en ne tenant compte que des forces métropolitaines. Le coefficient est fixé à 30,000 hommes. Pourquoi 30,000 hommes et non 20,000 ou 40,000 ? On ne sait. Quoi qu'il en soit, les coefficients seraient ainsi distribués entre les pays appelés à signer le pacte de réduction des armements, lequel serait conclu pour dix années : Belgique et Danemark, 2 respectivement, soit 60,000 hommes ; France, 6 ; Espagne, Grande-Bretagne, Grèce, Hollande, Roumanie, Tchécoslovaquie, chacune 3 ; Italie et Pologne, 4 ; Norvège, Suède et Suisse, 2 ; Portugal, 1. L'Allemagne, l'Autriche, la Bulgarie, la Hongrie disposaient des forces militaires qui leur ont été reconnues par les traités. Quant à la Russie, le plan de lord Esher est muet sur elle. On eût été curieux cependant de savoir combien de coefficients de 30,000 hommes le noble lord attribuait aux bolchevistes au, pratiquant des effectifs actuels.

Nous n'entreprendrons pas, pour l'instant, une critique détaillée du

A. de La Jonquière.

La situation financière

Les négociations pour la conclusion d'une avance ont continué aussi hier. On croit qu'une somme de 500,000 livres sera versée demain au Trésor.

Jeudi commenceront le paiement d'une demi-mensualité aux veuves et aux orphelins ainsi qu'aux fonctionnaires jouissant du droit de priorité.

Au Bâton sera payé une mensualité entière à tous les pensionnés et fonctionnaires.

Le projet de loi sur le congé obligatoire et les économies à réaliser dans les divers départements a été soumis à la sanction impériale.

Nous n'entreprendrons pas, pour l'instant, une critique détaillée du



M. RAYMOND POINCARE

qui vient d'inaugurer à Jonchery le monument élevé au sergent Peugeot, première victime de la guerre, assassiné par les Allemands le 2 août 1914, soit plus de 30 heures avant la déclaration de guerre de l'Allemagne.

LA CONFÉRENCE POUR LE PROCHE-ORIENT

Hier le ministère des affaires étrangères a reçu des représentants de la Sublime Porte à l'étranger des dépêches au sujet de la conférence sur le Proche Orient

Réunion du nouveau conseil des commissaires

Décisions très importantes

Le nouveau conseil des commissaires a tenu hier sa première réunion sous la présidence de Réouf bey.

Après avoir discuté les nouvelles instructions à donner aux valis et aux représentants du gouvernement anatolien à l'étranger, il s'est occupé de questions politiques et militaires et a pris à ce sujet des décisions très importantes qui sont tenues secrètes.

A l'issue du conseil, Réouf bey a eu avec Moustafa Kémal un long entretien au cours duquel il a informé le dictateur de ces décisions. Jeudi prochain, le conseil des commissaires fera, pour la première fois, des déclarations à l'Assemblée nationale qu'il mettra au courant des décisions précitées ainsi que de la ligne de conduite quecompte suivre le gouvernement.

La continuation des négociations à la Haye dépend des déclarations de Litvinoff

La Haye, 16 T.H.R. — Le président de la conférence, M. Paton, dit connu à Litvinoff que les délégués étaient unanimement disposés, au cas où Litvinoff aurait le désir de modifier ses déclarations antérieures, à laisser la porte ouverte à la continuation des négociations.

Les Etats-Unis et la Ligue des Nations

Londres, 16 T.H.R. — Des députés de New-York disent que l'attitude du secrétaire Hughes qui défendait la situation de l'Amérique, vis-à-vis de la Ligue des Nations, est considérée comme une indication claire car malgré que le gouvernement était empêché par le congrès de suivre les travaux de la Ligue, celui-ci continue sa politique actuelle de coopération indirecte tendant à secouder l'œuvre de la Ligue des Nations pour la cause de la paix.

Au Bâton sera payé une mensualité entière à tous les pensionnés et fonctionnaires.

Le projet de loi sur le congé obligatoire et les économies à réaliser dans les divers départements a été soumis à la sanction impériale.

Nous n'entreprendrons pas, pour l'instant, une critique détaillée du

On attend toujours les aviateurs italiens

Les aviateurs italiens qui étaient attendus dimanche en notre ville, venant d'Andrinople, ne sont pas encore signalés. Jusqu'à hier soir, 8 h., aucun télégramme les concernant n'était parvenu à l'aérodrome de San Stefano.

Il faut croire qu'ils ont dû, en raison de quelque circonstance imprévue, prolonger leur séjour à Andrinople. Leur arrivée ne doit être en tout cas qu'une question d'heures.

La capture du monstre marin

Une pêche mouvementée. Le citad est tiré par un obus de 7,50

Depuis sa dernière apparition entre Cartal et Pendik, on n'avait plus entendu parler du monstrueux céphant qui avait si fort effrayé les passagers d'un bateau du Séfaïne.

Cependant, une surveillance sérieuse était exercée dans ces passes en vue de la destruction de la bête. De nombreux bateaux de pêche notamment montaient la garde le long du littoral.

Avant-hier, vers l'aube, l'un de ces derniers remarqua à une assez grande distance une forme énorme sur la surface liquide. On eût dit un îlot. Le pêcheur reconnut la bête monstrueuse.

Aussitôt il avisa un vaisseau de guerre qui se tenait non loin de là.

Les mesures nécessaires furent prises sans retard.

Tous les bâtiments de pêche de Maltépe, Cartal, Pendik, munis de leur affrîl, s'éparpillèrent autour de la bête qui fut prise ainsi dans une espèce de cordon d'investissement.

De son côté le bâtiment de guerre s'approcha, à petite vitesse, jusqu'à une distance de quelques centaines de mètres.

Malheureusement, le céphant fit soudain un plongeon et disparut. Un vif dépit saisit les assistants.

Le monstre allait-il échapper ? On décida d'attendre.

Ce fut une bonne idée.

En effet, l'attente ne fut pas longue...

Bientôt il y eut un bouillonement, puis on vit de nouveau émerger une tête monstrueuse...

Le bâtiment de guerre, qui n'attendait que cela, lâcha un obus de 7,50.

Atteint en plein, le céphant vira plusieurs fois. On voyait tour à tour la queue, la tête, de formidables nageoires, cependant que la mer bouillonnait, des vagues se soulevaient et que tous les bâtiments dans aient comme par une tempête...

Plusieurs faillirent sombrer.

Bien que mortellement atteint, l'animal continua à se débattre. Les bateaux de pêche resserrèrent peu à peu leur cordon, afin de mettre un terme aux spasmes de cette terrible agonie et essayer de capturer l'animal.

Il y réussirent après plus de 2 heures d'efforts.

Le monstre, solidement attaché, fut remorqué au rivage et mis à terre devant le jardin Madelly.

Sa longueur est extraordinaire, de même que son diamètre.

Nul — même parmi les plus vieux — ne se rappelle avoir jamais vu une bête pareille dans la capitale.

Chacune des nageoires a plusieurs mètres de longueur.

La queue a été détachée. Son poids dépasserait 900 kilos.

Les pêcheurs auraient décidé de transporter ici le corps du céphant et de l'exposer au Stadium de Taxim.

L'idée est assurément ingénue. Mais comment — étant donné le poids — ce transport pourra-t-il s'effectuer ?

L'Allemagne paye...

Londres, 16 T.H.R. — Les journaux expriment leur satisfaction pour le paiement effectué, hier, par l'Allemagne de la tranche de 1.600.000.000 de Lstg. due comme réparations, évitant ainsi une crise immédiate et permettant à la commission des réparations de prendre en considération la demande de moratorium faite par l'Allemagne pour ses obligations futures. Après les violentes fluctuations de la semaine dernière, il y a eu hier une reprise des changes étrangers. Le mark allemand a atteint 1960, marquant ainsi un sensible progrès sur la semaine dernière. Le franc et la lire italienne ont été également à la hausse.

L'hygiène publique à Constantinople

Les Médecins Dentistes Pharmaciens — La rage

On n'a pas le droit de mourir prématurément très vieux quand on a ses enfants à établir, avait dit un juré lors d'un procès.

Ces paroles incompréhensibles de prime abord sont pourtant d'une grande vérité pour peu qu'on prenne la peine de les étudier.

Il est certain que l'homme n'est pas le seul de sa destinée. Il voudrait bien vivre cent ans que le moment venu, tôt ou tard, il s'en ira de ce monde sans quelquefois avoir le temps de murmurer une plainte ou une protestation. Tel fut notre juré qui est mort avant d'avoir pu marier sa jeune fille et sans même arriver à lui adresser un mot d'adieu.

Mais s'il y a des cas de décès foudroyants il existe plus de maux curables, maux qui cèdent aisément si on se prend à les faire traiter intelligemment dès leur extrême début. Il n'est pas rare non plus de prolonger la vie et la rendre tant soit peu supportable quand les chances de guérison sont défaites, mais non les moyens calmants, pourvu que le médecin puisse savoir user avec méthode de toutes les armes de combat fournies par la science.

Ce combat cependant ne saurait être mené sans frais si notamment le patient a besoin de changement d'air ou d'une station en ville d'eau.

Mais contentons-nous d'une façon générale des deux facteurs principaux de la guérison : la médecine et la pharmacie.

Ainsi que notre juré consulte le médecin, aucune personne qui souffre ne doit désespérer de la vie avant de consulter un ou quelques hommes de science, essayer leurs prescriptions et avoir compris par les résultats négatifs ou contraires des drogues absorbées que son mal est irrémédiable. Et encore essayera-t-il de vivre si tant est que les repos et le régime peuvent lui être relativement favorables.

Or, le concours du médecin et du pharmacien court.

Si notre juré consulte est mort avant terme c'est un peu tôt d'avoir pu en temps de guerre suivre le traitement indiqué, car c'était un homme qui aurait tout tenté, mais il y a plus d'un malheureux aujourd'hui qui ne peuvent se soigner, générer ou vivre, faute de pouvoir subvenir aux frais d'un traitement.

En effet, depuis quelque temps les hôpitaux des médecins et des dentistes ainsi que les prix d'ordonnances ont atteint un tel degré de hausse que beaucoup de gens hésitent longtemps avant de consulter un homme de science donnant hélas ! ainsi libre cours à la maladie qui aura commencé à les toucher. Voilà pourquoi il est constaté actuellement une rerudescence entre autres des maux de poitrine et d'estomac.

Quant aux opérations chirurgicales il faut une fortune pour se décider à y avoir recours.

Si nos praticiens ont aussi à subir les exigences de la vie actuelle, il faut avouer qu'aux sommes qu'ils encaissent ils peuvent venir aux frais d'un traitement.

Le roi de Grèce tombe dans une rivière

Bucarest, 19 T.H.R. — Le rapide Bucarest-Vienne à la suite de la rupture d'un pont tomba dans la rivière Prahova près de Sinaia. Il y eut 2 morts 24 blessés et des dégâts matériels importants.

L'attentat contre M. Millerand

Londres, 16 T.H.R. — Le gouvernement britannique a donné des instructions à lord Hardinge, son ambassadeur à Paris, pour exprimer au président Millerand son houleur pour le lâche attentat dont il fut l'objet, et sa joie de ce que cet attentat n'a pas eu de résultat.

Le

Service Météorologique du C.O.F.C.

Bulletin du 17 juillet à 18 h.
Compte rendu de la journée du 17

Pression atmosphérique à 0 degré et au niveau de la mer : 758 mm. Hg.

Tendance : baisse.

Vent au sol : S. N. N. E. à N. moyenne : 2 m. à la seconde.

Vent des nuages à 2000 mètres N. E.

Moyenne : 15 m. à la sec.

Températures : maxima de la journée ; ombre, 31 ; soleil : 34 ° 4 ; minima de la nuit : 23 °.

Humidité : moyen peu faible.

Visibilité : très bonne moyenne ; 80 kilom.

Mer : calme.

Régime : intervalle.

Temps : chaud, ciel clair,

Prévision pour la journée du 18

Vent au sol : N.N.E.

Températures probables : maxima 35 ° minima 23 ° 5.

Observations générales : ciel nuageux, pas de changement sensible.

veut subvenir royalement à leurs frais d'entretien.

Certains médecins de marque et des dentistes de premier ordre sont heureusement plus humains que leurs cadets. Compris l'impossibilité d'accorder leur secours à la classe indigente, ils consentent souvent sur une recommandation quelconque à donner leur avis raisonnable. Toutefois une ou deux hygiennes n'amènent pas l'état de la grande majorité des médecins du quartier qui allaient jadis à domicile pour un médiéval et qui se font payer aujourd'hui deux à trois livres turques chez eux.

Ainsi en y ajoutant une ou deux livres de frais de médicament il faudrait cinq livres à quelqu'un pour déranger, un quart d'heure le docteur.

A son tour le dentiste ne procède à une extraction contre plus moins de 1/2 à 2 livres et sans anesthésie s'il vous plaît. Calculez en conséquence les plombages qui coutaient à l'époque un médiéval d'argent et la confection d'un rateau.

Quant aux pharmaciens, un chimiste a eu la complaisance de nous indiquer dernièrement le prix des matières premières d'une ordonnance : 15 ou 20 piastres environ contre 150 piastres réclamées par l'apothicaire !

C'est comme on le voit tout simplement scandaleux.

Dans ces conditions, comment pourrait-on avoir soin de sa santé et si cet état de choses qui va en s'aggravant continue, les hommes de sciences qui sont appelés à sauver de la mort le plus de malades possibles créeront bien le droit de mourir à l'encontre de la théorie de notre jurisconsulte, puisque plutôt que de souffrir, l'homme préférera aller à l'autre monde, nonobstant les obligations qui le lieraient à celui-ci, de père, de mère, de fils, d'épouse, etc.

Telle est la situation, les autorités compétentes devraient, en désigner pour chaque quartier comme dans certains de l'Europe, des médecins et des dentistes à des honoraires convenables qu'elles fixeront, ou établir un tarif médical général suivant qu'il s'agit d'un médecin ordinaire, d'un spécialiste, d'un professeur ou d'un chirurgien.

Pour ce qui est des pharmaciens, un tarif s'impose en tout état de cause, sous peine des plus graves sanctions, quant à son respect; car à côté des prix exorbitants réclamés, il serait constaté fréquemment des fraudes dans la nature, la qualité des médicaments fournies.

En terminant ce qui est hors de la matière, nous attirons l'attention de la municipalité sur une recrudescence de petits chiens dans les rues latérales de Pétra, depuis qu'à la suite de la diminution de la rage, la surveillance et la destruction des bêtes errantes se sont relâchées.

C. J.

Chez les kémalistes

Vers Moscou

Fouad bey, député d'Ismidt, a été désigné comme consul général de l'Anatolie à Moscou. Il rejoindra son poste dans le courant de cette semaine conjointement avec Ali Fuad pacha le représentant kémaliste à Moscou.

Le commissariat de la justice

Bahdjet bey, député de Kiangui, a été élu gérant du commissariat pour la justice jusqu'à l'arrivée de Djéaledine Arif bey, le titulaire de ce département.

Le banquet d'Araloff

Le « camarade » d'Araloff, le représentant de la Russie à Angora, va offrir vendredi prochain dans les vignes de l'ambassade russe située aux environs de la ville un dîner en l'honneur des membres de l'Assemblée nationale.

La loi sur la responsabilité des commissaires

Le projet de loi sur la responsabilité et les attributions des commissaires a été examiné au cours de la séance de dimanche de l'Assemblée nationale d'Angora.

150 sous-officiers partent pour le front

150 sous-officiers qui ont achevé leur instruction à Angora ont été envoyés sur le front occidental. Avant leur départ ils ont été reçus par Moustafa Kémal devant qui ils ont prêté serment.

La loi sur le congé obligatoire et les économies dans les divers départements

Nous reproduisons ci-dessous les passages essentiels du projet de loi sur le congé obligatoire :

Le congé est de 2 ans.

Les fonctionnaires en congé pourront reprendre leurs postes.

Les fonctionnaires en congé sont libres de se livrer à toute occupation pendant leur congé.

Les fonctionnaires ayant 40 années de service et âgés de 60 ans seront mis à la retraite.

Licenciement des fonctionnaires journaliers.

En cas de vacance après l'application du congé obligatoire, le choix du titulaire sera fait parmi les fonctionnaires en congé.

La base de la réduction des budgets de divers départements a été fixée comme suit la nouvelle loi : 30 % pour les départements de la guerre, de la marine, du commerce et des travaux publics ; 20 % pour le châikh-ul-islam et le ministère de l'intérieur ; 25 % pour le grand vizir ; 10 % au minimum pour les finances ; 15 % pour le Conseil d'Etat ; 10 % pour l'institution publique Lesministère des affaires étrangères et de la marine, soumis à la réduction des budgets de leurs départements respectifs.

20 % pour la direction générale des postes et télégraphes ; 10 % pour le vice-roi de Constantinople ; 10 % pour le commandement en chef de la gendarmerie, et la direction générale de la marine.

Les budgets de la dinastie impériale, de la direction générale des prisons et de la haute commission des ventes sont exceptés de cette mesure.

LE 14 JUILLET A ANGORA

Angora, 15. — Hier soir, à l'occasion du 14 Juillet, le colonel Mougin a donné un dîner de 30 couverts, auquel étaient conviés Moustafa Kémal pacha, des commissaires et quelques membres de l'assemblée nationale.

Un cours du dîner, qui fut marqué de la plus grande cordialité, une musique militaire joua les hymnes nationaux français et turcs. Moustafa Kémal pacha et le colonel Mougin échangèrent des toasts où ils relevèrent l'amitié franco-turque.

Le chef de l'Etat Anatolien a établi un parallèle entre la situation actuelle de la Turquie et celle de la France en 1789. Il a ajouté que les deux peuples ayant rencontré les mêmes difficultés, les Français comprendront les Turcs plus facilement que les autres nations et que l'on ne pouvait pas douter de la sincérité du peuple français.

Une émouvante cérémonie à Salonique

L'embarquement des corps des soldats et des marins français morts en Orient

Salonique, Juillet.

Une cérémonie très émouvante a eu lieu au Port à l'occasion de l'embarquement pour la France des restes des soldats et marins français morts en Orient. Les colonies serbe et française y assistaient. Les honneurs militaires étaient rendus par des tâches de la garnison et de marins en tenue de parade. M. Stanoïtch, consul général du royaume des Serbes, Croates, Slovènes, prononça une allocution qui produisit une profonde impression. En des termes émus, il retrouva la fraternité d'armes des troupes serbes et françaises qui verseront en commun leur sang en Orient pour la cause sacrée.

En terminant son discours le consul général du royaume serbe croate et slave a dit :

« Je me permets de déposer une couronne de fleurs sur le cercueil des immortels. C'est un petit signe de notre reconnaissance, c'est un petit signe de notre admiration. Cette couronne, c'est le salut serbe croate et slovène aux fêtes français, c'est le baiser de la Serbie... autrefois petite, puis martyre, aujourd'hui de la Serbie... grande, puissante, prospère, disposant de 2 millions de bataillons ; surtout cette couronne est l'interprète de notre fidélité aux grands descendants du grand Danton et de Mirabeau.

M. Dobrovolsky, vice-consul de France, répond à M. Stanoïtch pour le remercier des sentiments qui aiment le peuple serbe à l'égard de la France et de ses nobles enfants qui ont donné leur vie pour la défense de la civilisation. Le premier cercueil embarqué contenait la dépouille du lieutenant Toquette, neveu du maréchal Franchet d'Esperey, tué en Serbie, et le deuxième contenait les restes de Gaston Surcun.

Ces cercueils étaient portés par deux marins grecs, deux soldats grecs et deux français. Le détachement de la garnison, drapeau en tête, rendait les honneurs, tandis que la musique militaire jouait une marche funèbre.

La Ligue des libéraux d'Athènes avait envoyé une superbe couronne avec cette inscription : « La Ligue des Libéraux aux nobles enfants de France ». Les cercueils étaient couverts de couronnes anglaises, romaine, serbe, italienne. D'autres couronnes avaient été aussi envoyées par la chambre de commerce, la direction des Messageries, la Ligue franco-hellénique, etc. Le délégué des familles des soldats morts en Orient remercia les autorités présentes pour la sympathie qu'elles témoignaient à ces familles en cette émouvante occasion,

REVUE DE LA PRESSE

PRESSE TURQUE

Grotesque et triste

Le *Peyam-Sabah* comme suit la nouvelle loi : « charte constitutionnelle ». D'Angora qu'il qualifie d'œuvre insensée et néfaste, de nature à provoquer l'anarchie au sein du gouvernement.

Nous avons vu depuis le *Tanzimat* l'abstention d'ignorer une vérité à savoir que nous avons procédé par imitation plutôt que par assimilation dans tous nos actes concernant la liberté et la constitution. Les Européens avaient à la conférence de l'antéfédé (tershan) témoigné leur dédain de la constitution de Midhat pacha, car celui-ci avait copié mot pour mot la charte constitutionnelle de la Belgique au lieu d'élaborer une charte conforme aux aptitudes de notre peuple. Midhat avait si peu pris en considération la volonté nationale qu'il n'avait même pas élaboré une loi sur les chefs-d'œuvre. Nous avons de tout temps méprisé la souveraineté nationale. L'esprit de la Constitution réside dans les élections. Or les élections n'ont jamais été sérieuses dans notre pays, c'étaient des nominatifs. Pour que ce peuple puisse apprécier les biensfaits de la Constitution, il doit apprendre à lire et à écrire.

Les membres du Parlement turc n'ont pas été élus par le peuple. Ils ont été désignés par le comité Union Progrès parmi ses membres. Aujourd'hui les dirigeants d'Angora veulent concentrer tous les pouvoirs entre les mains d'une seule assemblée soi-disant pour appliquer le dernier système du droit constitutionnel. En réalité, c'est dans le but d'exercer une plus grande tyrannie sans aucune entrave.

Donc la base de la charte constitutionnelle est faussée car les membres de l'assemblée nationale se composent des délégués d'un groupe de tyans.

Le sort d'un peuple est une suite de désastres lorsqu'il est confié à de païennes mains.

Le changement du conseil des commissaires

Le *Vakit* estime que le changement du conseil des commissaires est une question de forme de procédure, plutôt que de principes. Le journal kémaliste déclare que ce changement ne saurait qu'ajouter à la cohésion dans l'ensemble des affaires.

Les pouvoirs du conseil des commissaires étaient limités. Partant tout changement de personnes au sein de ce conseil ne peut avoir une signification politique.

Le changement plus important est celui de Fezvi pacha qui est à nouveau élu chef de l'état-major général. Il aura plus de latitude de s'occuper des affaires militaires tout en renonçant pas à la politique.

L'élection de Rêouf bey à la présidence du conseil des commissaires est d'une importance toute particulière. Comme chef du gouvernement, il peut se rendre utile dans la nouvelle phase des négociations qui s'ouvre. Il peut comme tel s'éloigner d'Angora, alors que son ancien poste ne lui permettrait guère de le faire.

PRESSE ARMENIENNE

Un nouvel échec

Le *Djagadamard* parlant du problème russe et du cours actuel des négociations à la Conférence de La Haye estime que les deux parties se sont éloignées davantage encore et que l'attitude intranquille des Russes est due aux instructions draconiennes de Moscou.

Dès le début des délibérations, les Russes ont manifesté leur désir de s'assurer des accords s'élevant à plusieurs millions de livres sterling pour restaurer l'économie nationale. La nationalisation des grandes richesses et des grandes industries ne pouvait être différente pour les indigènes et pour les étrangers. Les concessions déjà faites dans l'intervalle d'un an avaient provoqué une vive friction parmi les éléments dogmatiques puritains de Moscou.

Il est encore trop tôt pour prévoir les conséquences du nouvel échec. Les cercueils étaient portés par deux marins grecs, deux soldats grecs et deux français. Le détachement de la garnison, drapeau en tête, rendait les honneurs, tandis que la musique militaire jouait une marche funèbre.

Les Russes comptent sur le concours d'entreprises privées. Les Allemands, certains fabricants européens et américains vont sous leur propre responsabilité accorder des crédits à la Russie dans le but d'y faire des affaires. C'est ainsi que peuvent s'organiser la politique d'économie coloniale comme moyen terme.

Suède et France

Stockholm, 16. T.H.R. — Commentant l'interview de M. Branting qui démontre le rôle essentiellement pacifique de M. Poincaré, M. Dagensnyter le félicite et dit sa reconnaissance envers M. Branting pour avoir rétabli la vérité déformée par les spéculateurs et d'avoir averti le parti socialiste dont il est le chef.

Le *Journal* rappelle que le seul acte personnel de M. Poincaré fut sa lettre au d'Angleterre confirmant sa ferme volonté d'éviter la guerre.

ECHOS ET NOUVELLES

La conférence de San-Stéfano

L'association de Saint-Vincent-de-Paul, conférence de San-Stéfano, nous prie d'informer le public qu'elle renouvelera le dimanche, 6 août prochain, la fête nautique qu'elle avait donnée l'année dernière avec tant de succès.

Cette fête, présidée par le général Priou, commandant l'infanterie du C.O.F.C. et à laquelle les autorités militaires présentent leur bienveillant concours, promet d'être des plus intéressantes, tant pour les amateurs de sports que pour les expositions, auxquelles sont réservées diverses attractions en même temps qu'une fête de nuit.

Tout le monde y trouvera donc son compte, y compris les pauvres de San-Stéfano, auxquels les recettes sont distribuées sans distinction de religion ni de nationalité, sous forme de pain, charbon, soupe quotidienne aux enfants, protection scolaire, etc.

Le programme de la fête sera publié prochainement ; en attendant, les propriétaires de bateaux à voiles, pontées ou non pontées et yachts à dérive, qui désiraient prendre part aux régates peuvent s'adresser au plus tard jusqu'au 20 courant aux commissaires des courses, J. Savério, Compagnie d'Assurances « La Foncière », Béreket Han, Galata, ou J. Bianchi, London Assurance, Palazzo Karakony, pour connaitre les conditions d'inscription et tous autres renseignements.

Le colonel Edib bey

Le colonel Edib bey, le président de la commission de délimitation de la frontière turco-syrienne, est arrivé en notre ville.

Il partira pour l'Allemagne dans le courant de la sémaine prochaine.

L'organe des typographes turcs

L'association des typographes turcs de Constantinople a décidé de faire partie de l'assemblée nationale.

Départs

Békir Sami et Ismail Djambat bays, quittent ce matin Constantinople pour se rendre à Angora.

Le salon des peintres turcs

La 4me exposition des tableaux des peintres turcs a été inaugurée dimanche à 3 heures de l'après midi dans les salons du Lycée de Galata-Sérail. Parmi les assistants de marque :

Le prince héritier Abdul-Medjid esfendi, Zia pacha, ministre de la guerre, le baron Ushida, Haut-Commissaire du Japon, M. Ryan, représentant le Haut-Commissaire britannique, les généraux Filionneau, Basign

La Bourse

Cours des fonds et valeurs
17 juillet 1922

tournis par la Maison de Banque

PSALTY FRERES

Galata Mehmed Ali pacha han 57
Téléphone Péra 2109

COURS DES MONNAIES

L'Or	714
Banque Ottomane	342
Livres Sterling	730
Francs Français	277
Lires Italiennes	151
Dollars	15
Dollars	165
Lei Roumains	19 50
Marks	7 50
Couronnes Autrichienne	15,40
Levas	21 50
COURS DES CHARGES	
New-York	65 50
Londres	7 34
Paris	7 30
Genève	3 14
Rome	13 20
Athènes	268
Berlin	—
Vienne	94
Sofia	19 25
Bucarest	1 83
Amsterdam	—
Prague	27
OBLIGATIONS	
Turc Unifié 4 ojo Ltg.	202
Lots Turcs	13 90
Intérieur 5 ojo	19 75
Anatolie I & II 4 1/2 olo	14
III	13
Eaux de Scutari 5 ojo	—
Perr. Hafiz Han Pacha 2 par	—
Quais de Consolle 4 ojo	20 25
Tunnel 5 ojo	4 85
Tramways 5 ojo	4 75
Électricité 5 ojo	4 70
ACTIONS	
Anatolie 60 ojo Ltg.	17 90
Assur. Génér. de Consolle	—
Balla-Karaïdin	—
Bang. Imp. Ottomane	65
Class. Rennies (actions)	40
(Bons)	30
Ciments Réunis	18
Dercos (Eaux de)	19 25
Droguerie Centrale	—
Héraldiée	—
Kassandra Ordinaire	6 25
Privil.	6 25
Minoterie l'Union	—
Régis des Tabacs	—
Tramways	28
Jouissance	11

LE KÉMALISME DEVANT LES ALLIÉS

Par
Michel Paillères

L'entrée en scène du kékisme.
Le traité de Sèvres. — L'accord d'Ankara. — Vers la paix d'Orient.

1 fort volume de 500 pages
En vente aux bureaux
du « BOSPHORE »

Prix 150 piastres

Plusieurs de nos lecteurs nous ont demandé des exemplaires du livre de notre directeur sur Le Kékisme devant les Alliés.

Nous venons d'en recevoir de Paris un certain nombre. Nous les tenons volontiers à leur disposition

Si vous avez des affaires en sucre et cafés adressez-vous à M. Antoine Moscopoulos

courtier et expert spécialiste en sucre, cafés et riz

STAMBOUL, Validé Sultan Han près du pont, No 12
Téléph. St. 1887

Une longue expérience de trente-trois ans garantit l'exécution ponctuelle de vos ordres.

Avis

Certains navires de commerce ayant récemment omis de saluer les navires de guerre alliés et d'autres ayant navigué dans le Bosphore sans pavillon il est rappelé aux agents et aux Capitaines que tout navire de commerce naviguant dans le Bosphore doit arborer son pavillon national et saluer les navires de guerre.

Cette règle ne s'applique pas aux petits bâtiments affectés au service du port (remorqueurs, charet, ferry boats etc.)

Les Capitaines du Port Alliés Constantinople

Hôpital et dispensaire de la Société Internationale de la Protection de l'Enfance

CHICHLI

Dirigé par le Dr VIOLET
Mardi et vendredi à 10 h. a.m.
Consultations par le Dr Tibérius

Grand'Rue de Péra Cité de Syrie, 22

Consultations pour les pauvres de 2 à 4 heures après-midi.

4 TRAVERS LA VILLE ET LE MONDE

— La vie drôle et la vie triste —

Un nouvel exploit d'Altouniche

Le fameux Altouniche, arrêté il y a de cela peu de temps, semble avoir pris de la poudre d'escampette — car il est inadmissible qu'on l'ait romis en liberté.

Quoiqu'il en soit, s'étant pris de querelle avant hier, à Scutari, avec le nommé Tahsine, il blesse celui-ci d'un coup de couteau et s'enfuit.

À la grata de sort état, Tahsine a été transporté à l'hôpital de Haliar-Pacha.

Altouniche n'a pu être arrêté.

Briseurs de coffre-fort

La nuit de dimanche, des cambrioleurs sont introduits dans les magasins Nissim, La Zari et Cie, 11-18, rue Tighdjar, Eminé-Eoui, et brisant un coffret où l'on mettait ordinairement de l'argent, ils prirent une somme de 10 livres en papier et 5 livres en or qu'il contenait.

L'enquête a établi que les cambrioleurs — dont le briseur de coffre-fort Sari-Cotcho — ont pu pénétrer dans l'établissement en question, grâce à la complicité du gardien Ismaïl et du beldjou Youssouf.

Youssouf et Ismaïl ont été arrêtés.

Sari-Cotcho et ses compagnons sont activement recherchés.

Tandis qu'elle préparait le dîner

Hafiz hanem, femme d'Ali effendi, marchand de limonade, demeurant à Bostanbachi, Pétra, était en train l'autre jour de préparer la soupe à la cuisinière, lorsqu'un individu, voyant la porte de la maison entr'ouverte, y entra, et montant à l'étage supérieur, vida le contenu d'une malle et s'en alla sans être inquiété.

Dans la malle se trouvaient une somme de 60 livres en papier ainsi que de nombreux objets de valeur.

Si vous n'êtes pas encore convaincu que les coffres-forts MILNER sont les meilleurs, adressez-vous chez MM. Ni-chastadjian Frères, Josiller, à Pétra, où Hafizzadé Biraderler.... Kendros Han Stamboul. Chez les premiers le coffre-fort MILNER a résisté à tous les essais contre l'hydrogène et les seconds contre tous les outils les plus perfectionnés de briseurs de coffres-forts.

Condamnation d'un meurtrier

Le 27 décembre dernier, le nommé Bélat, demeurant 87 Tchadirdjian, Stamboul, faisait la dive bouteille, dans sa chambre, en compagnie de son ami Héritié, lorsqu'un certain Firoukar, qui entretenait précédemment cette dernière, fit irruption dans la pièce et déclara à Héritié qu'il voulait reprendre la Harka obtiendrait peut-être de succès

Son ex-amie ayant refusé de le suivre, il sortit un revolver et tira sur elle à bout portant.

Héritié, grièvement atteinte, succomba, sa blessure.

La cour criminelle, qui était saisie depuis plusieurs mois de l'affaire a conclu à la culpabilité de Firoukar et l'a condamné à 15 années de travaux forcés.

Tentatives incendiaires

Deux tentatives incendiaires ont eu lieu l'autre jour: l'une à Férikey, rue Djamié Chérif, où un magasin nommé Yakoub — qui a d'ailleurs été arrêté — a essayé de mettre le feu, à l'aide d'un torchon imprégné de pétrole, à la maison No 3 habité par le bayader Ahmed; l'autre à Stamboul, Orkhan han, près de la Sublime Porte. L'enquête a établi que cette dernière tentative était l'œuvre de l'odabashi Yakoub-Tchaouche, du gargonget Sinan et d'un certain Chukri.

Tous les trois ont été arrêtés.

Il se blesse au doigt

Le nommé Moustafa, de Vizé, qui avait plus que de raison honoré Bacchus, s'amusait, l'autre jour, à tirer en l'air des coups de revolver à Cassim-Pacha, près de la porte de l'arsenal, lorsqu'il fut arrêté par des agents de police.

Un ami de Moustafa, aussi saoul que lui, Osman, intervint pour le tirer des mains des agents. Ceux-ci s'y opposèrent et firent par arrêter aussi Osman.

En ce moment, Moustafa, qui n'avait pas acheté son arme, tira un dernier coup, se blessant au doigt.

Accidents d'auto

Mile Gadarik, demeurant à Arnaoutkéy, se rendait dimanche au marché, en vue de certains achats. L'auto No 1267 arrivait en sens inverse, la renversa. Mile Gadarik a eu des blessures graves.

**

Un certain Rachid, habitant à Fath, qui avait vidé avant-hier soir plusieurs carafons de raki, venait en titubant du côté de Saradjiané. Une auto conduite par le chauffeur Moïse le heurtta.

Rachid a été assez sérieusement blessé.

Condamnation

Le lieutenant co-onel Fettah bey, qui avait été mis en jugement par la cour martiale du chef du procès intenté contre le comité Nédjat ve İtila a été condamné à 3 mois de prison. Les autres prévenus ont été remis en liberté, aucune charge n'ayant pu être relevée contre eux.

Dr K. Saradjian

Spécialiste renommé des maladies vénériennes et de la peau tous les jours de 9 h. et de 4 h. dans une clinique, Grand'Rue de Péra, Paruak Capou, à côté du Cinéma Etoile, No 79. Disposition parfaite. Chambres séparées.

DERNIÈRE HEURE

Le successeur du marché

Sir Henry Wilson

Londres, 16 T.H.R. — Le major-général Very Rev. G.M. Simms C.B.G.M.G.D.D., chapelain honoraire du roi, a été nommé à l'assassinat par l'association des Unionistes de North Iowa, comme successeur du feld-maréchal Sir Henry Wilson au parlement.

Tous les pays du Nouveau Continent considèrent comme une atteinte à leurs droits toute agression dirigée contre l'un d'eux, par une Puissance (?)... américaine. Une pareille atteinte provoquerait une attitude commune et uniforme de toutes les nations de l'Amérique.» (Radio américain)

L'ascension du Mont Everest Londres, 16 T.H.R. — Dans leur troisième et dernière entreprise pour atteindre le sommet du Mont Everest, les explorateurs ont été victimes d'une avalanche, 7 coûtes ont été tuées, MM. Somervell Mallory et Crawford ont par extraordinaire, échappé à l'avalanche qui leur a été une altitude de 23.000 pieds.

La conférence de La Haye

Londres, 16 T.H.R. — Les efforts déployés depuis vendredi pour concilier les divergences de vues entre les représentants des Etats occidentaux et ceux des Soviets à La Haye, et pour modifier l'attitude de ces derniers, sont restés sans résultat.

Tandis qu'elle préparait le dîner

La Haye, et pour modifier l'attitude de ces derniers, sont restés sans résultat.

Londres, 16 T.H.R. — Les rebelles, dans l'Etat libre d'Irlande, font de leur mieux pour maintenir une dernière résistance organisée à Limerick. La lutte se poursuit, ici, depuis jeudi soir. Le communiqué du gouvernement provisoire déclare: que la situation des troupes nationales est tout à fait satisfaisante. Ceux-ci ont occupé plusieurs positions stratégiques dans la ville et ses alentours et, ces positions ont été consolidées.

Les troupes gouvernementales ont été renforcées et tiennent maintenant la plus grande partie de la ville. La réponse favorable faite à l'appel aux armes du gouvernement lui a permis de pouvoir disposer de certaines troupes exercées de Dublin, troupes qui seront employées avec efficacité dans le sud. Le moral des troupes du gouvernement est très bon, suivant l'avis d'observateurs officieux. Elles sont encouragées dans leur difficile entreprise, par l'idée que l'opinion du pays leur est favorable. Les irréguliers de leur côté, comprennent que leur cause est perdue et les rapports indiquent que leur politique de destruction, ne fait qu'augmenter le nombre de leurs adversaires.

Une grande partie de la population qui avait été terrorisée par la façon de procéder par les irréguliers, offre maintenant ses services au gouvernement, désirant ardemment le retour à la paix.

Pendant que Limerick est le centre sérieux de la résistance dans le S.O., des événements importants se déroulent dans le coin S.E. de l'Etat libre d'Irlande. Depuis l'occupation de Woxford par les troupes nationales, la pression de celle-ci sur Waterford n'a été nullement forte. Les irréguliers évacuent cette dernière localité et se retirent à l'intérieur.

Pour celui qui connaît les conditions du terrain, ceci ne signifie autre chose que la défaite des irréguliers. Une grande activité régne sur d'autres points du sud et de l'est où les rencontres dégénèrent en guerillas.

La situation actuelle est comparable à la dernière phase de la guerre sud-africaine contre les Boers. L'incident le plus important, à l'est, a été, la capture par les troupes nationales de Collonkey où 400 irréguliers ont été délogés après une sérieuse résistance.

Londres, 16 T.H.R. — Après un bombardement de plusieurs heures Irch Island fort Longh Swilly a été pris hier par les troupes nationales. Dundalk a été capturé hier par les troupes de l'Etat Libre avec sa garnison de rebelles. Les irréguliers ont été attaqués par surprise. Les réfugiés qui ont pu s'échapper de Cork racontent des méfaits horribles des rebelles qui suivent une méthode systématique de pillage et de destruction. Les rebelles à Cork terrorisent les protestants de l'Etat Libre.

59.500.000 dollars pour sauver les Russes de la famine

Paris, 16 T.H.R. — D'après le rapport de M. Hoover, le montant des sommes consacrées pour sauver les Russes de la famine atteint 59.500.000 dollars.

Placement de fonds

Ne placez pas vos capitaux sans garantie. Si vous désirez avoir pour vos fonds une garantie sûre et solide, avec des intérêts très avantageux, faites vos placements sur hypothèque d'immeubles de rapport.

Adressessez-vous donc, à cet effet, à la Maison de Banque G. HAMPOULO, Galata, Buyuk Tunnel Han, 18-19.

Service tous les jours de 9 h. 30 a.m. jusqu'à 10 h. p.m. excepté les Dimanches

Téléphone: Péra 3041.

A propos d'une conférence panaméricaine

Washington, 16. — Le gouvernement de l'Ur

**Tarif des Droits fixes
MODIFIÉ**
suivant les dispositions du Décret-
Loi sur le Timbre en date du 5
Zil kade, 1340 publié par le « Tak-
vim-i-vakat » du 6 juillet 1338
N° 4509.

AVIS

**La loi sur le timbre
(suite)**

Pts. Paras

- 11.— Certificats de capacité financière remis aux Autorités ou Administrations publiques pour l'obtention d'une concession 50
12.— Conventions et cahiers des charges concessionnels échangés entre les Autorités ou Administrations publiques et les concessionnaires : chaque exemplaire 500
13.— Déclarations données par les établissements financiers au sujet de la souscription de la totalité du capital des Sociétés anonymes et du versement du dixième ou plus de ce capital 250
14.— Chaque exemplaire reçu de l'approbation gouvernementale des statuts des Sociétés anonymes 250
15.— Bulletins de souscription relatifs aux actions et obligations émises par les Sociétés 5
16.— Titres de propriétés de tous immeubles murs, terres, ainsi que des immeubles vides bâties ; indiquant une valeur jusqu'à 2000 piastres, indiquant une valeur de plus de 2000 pts, jusqu'à 5000 Pts 1
2 20
indiquant une valeur de plus de 5000 piastres jusqu'à 10.000 piastres indiquant une valeur de plus de 10.000 piastres jusqu'à 20.000 pts 5
15 25
indiquant une valeur de plus de 50.000 piastres Le timbre sera apposé sur le titre délivré en premier lieu. Il ne se pas appose sur le titre définitif de propriété s'il a été appliquée sur le titre provisoire. Dans ce cas, la perception antérieure du droit de timbre sera mentionnée sur le titre définitif, et constatée au moyen de l'apposition du cachet officiel. 17.— Actes d'engagements n'énonçant pas de somme déterminée 10
Ceux énonçant une somme déterminée sont soumis au droit proportionnel.
(Voir au N° 26 des Exemptions) (à suivre)

AVIS

A louer entre Ortakoy et Cουron-
tebchein belle maison sur la ligne du
tram, ayant une superbe vue sur le
Bosphore, 8 pièces, un sous-sol.

En outre terrains à vendre et à louer
au bord de la mer avec des quais accessibles
aux grands bateaux, utilisables
comme dépôts.

Des bâtiments en pierre pouvant être
transformés en dépôts sont à louer.

S'adresser : Moustafa bey, chef des
services colis-postaux à Galata.

FEUILLETON DU « BOSPHORE » (N. 10)

**L'AMOUR SOUS
LES BALLES**
PAR
Henri GALLUS

(Suite)

IV

La confidence

Paiablement, il reprit sa promenade
la fit durer une demi-heure, puis une
heure. Minuit tint tout près. D'autres minutes, plus lointaines répondirent, et pendant quelques minutes, ce fut sur toute la ville et jusqu'aux
proches collines qui encerclaient la
campagne environnante, un égrémement de notes disparates, mais chantantes, graves ou claires.. Le vieux
compta successivement les coups qui
tomberaient de tous les clochers.

— Le temps lui dure moins qu'à

CIE DE NAVIGATION NATIONALE DE GRECE

Le transatlantique de luxe

MEGALI HELLAS

jaugeant 18 000 tonnes et d'une vitesse de 18 noeuds part des Quais de Galata le 22 Juillet directement pour

New-York

touchant le Pirée et acceptant des passagers de toutes les classes.

La Direction de la Compagnie de Navigation Nationale de Grèce désireuse de venir en aide aux émigrants qui, par suite des formalités à remplir ont dû prolonger leur séjour en notre ville et ont éprouvé leurs moyens, EXEMPTE les prix de passage pour NEW-YORK pour le présent voyage à

*Lits 70 pour la troisième classe nourriture y comprise**» 180 »» deuxième »» »»*

Etant donné que l'Agence Générale de notre ville ne dispose que d'un nombre limité de places à bord de ce bateau, Messieurs les voyageurs ont tout intérêt à assurer leurs places un moment plus tôt.

Renseignements chez la Cie de Navigation Nationale de Grèce, Arabian Han No 1er étage Téléphone Péra 3210, à la sous-agence, sur les Quais, Phaliron Han No 2 Téléphone Péra 1967 ou à la sous-agence de la Banque d'Athènes à Péras.

Entrepôt et vente d'Objets et de Marchandises d'OCCASION

Importés de la Russie par les Réfugiés Russes GRAND CHOIX, intravable ailleurs.

Objets d'art, d'antiquités en céramique, bijoux, fourrures russes, broches, porcelaine, tableaux, cristaux, chaussures, robes, confection etc., etc., etc.

SUCURSALE SPÉCIALE

de collections exclusives à prix d'occasion.

Tapis d'Orient

SOCIÉTÉ DE COMMERCE RUSSE

Grand'Rue de Péra, 18-69, au coin de la rue Misk. — Téléph. Péra 2997.

BUHLER FRERES

Atlan Han, No 4-5, 1er Etage - Galata-Constantinople-TEL. PERA 1174

Mouillins à blé, Silos, Brasseries, Chocolateries, Tuileries, Briqueteries, Silico - Calcaires, Fabriques de Pâtes Alimentaires, Fabricues de Ciment, Briquetterie et Broyage de matières dures, Presse à imprimer Duplex, Transports pneumatiques et mécaniques pour industries diverses.

Nous avons l'honneur d'informer le public de l'ouverture, à l'adresse précitée, d'un BUREAU TECHNIQUE qui se tiendra à la disposition des personnes intéressées pour tous renseignements concernant les spécialités de notre fabrication, ainsi que pour l'établissement des offres y afférentes.

Sur désir, les gérants de notre bureau, experts en la matière, se feront un plaisir de rendre visite personnellement à la clientèle et de lui fournir toutes les indications sur notre matériel qui jouit d'un excellent renom dans le monde entier.

BÜHLER FRERES

Atelier de Construction et Fonderies UZWIL (Suisse)

WALTER SEAGER & Co., Ltd

AGENTS GÉNÉRAUX DE

THE PALATINE INS. Co., Ltd

Tchinili Richtim Han Galata

TÉLÉPHONE : Péra, 381, 382, 2555

Lloyd Anglais (Morison, Pollexfen, & Blair, Ltd)

Ayant repris les opérations de la Compagnie d'Assurances contre l'encendie

THE LIVERPOOL & LONDON & GLOBE Ins. Co., Ltd.

nous acceptons tous risques à ce sujet

SaucissonsJambons
et divers produits
des Fabriques renomméesFratelli-Cimpanasu et Cie
aux prix hors concours

AGENTS GÉNÉRAUX :

G. Lazidis et B. Nicolaidis
Galata, Rue Fermédjiler, No 92. Tél. P 941**Régie Co-Intéressée des Tabacs de l'Empire Ottoman**

La Régie des Tabacs met en vente : 3000 kilos de zinc foudé en lingot, 3000 kilos de ferraille

3000 kilos de poilles et chaises en fonte 3000 kilos de débris de fonte

500 kilos de débris de briques ;

Pour renseignements et examen de matériaux s'adresser à la Manufacture de la Régie à Djounali, jusqu'au 25 Juillet 1922.

Gérant Djemil Sioufi, avocat

Gérant Djemil Sioufi, avocat

moi, pardi !... pensa-t-il. N'empêche qu'il faut pourtant que j'aille voir, là-haut, s'il ne se passe rien d'extraordinaire...

Il arrivait dans le couloir sur lequel s'ouvriraient les chambres du 4^e escadron quand, tout à coup, il se heurta à un homme qui, le sabre au fusil, marchait d'un pas rapide.

— Tiens, Raspile ! s'exclama-t-il... T'es la colique, toi aussi ?... Le diable m'emporte ! tu vas pas voir Jules avec le bancal au côté et boutonné comme à la parade ?...

— Contre-appel !... laissa tomber laconiquement le sous-officier, qui continua sa marche.

— Alors, mon mioche, murmura le vieux en songeant à l'enfant de troupe, tu béniras jamais assez, la crise de mes boyaux...

Le maréchal des logis eut peur des grosses pâtes du vieux, et, sans avoir ouvert la porte, sauta sur le mot, tourna prestement les talons.

Le lendemain, comme Joubert suivait le long couloir du 4^e escadron pour se rendre au manège, il rencontra sur son passage le père Tar-

nagas. Eh ! Raspile, lui cria-t-il, porte pas manquant le gosse Joubert, je viens de le rencontrer dans la cour qui filait comme un pur sang en se tenant le ventre... Je te dis que c'est

— Le temps lui dure moins qu'à la nuit des coliques...

BRILLANTS

Perles, pierres de couleur

ACHAT**AU MAXIMUM**

Galata, Mehmed Ali pacha han, 40

Téléphone : Péra 2429

WILLIAMS

Holder Top Shaving Stick

Le meilleur savon pour la barbe

avec ETUI-DOUILLE

En vente dans les bonnes parfumeries

Dépôt : Galata, Kutsch Millet han 33-34

COUPÉ**Anglaise & Française****O. ZEKI**

est le tailleur du monde le plus élégant. Sa coupe et ses créations sont les plus recherchées.

On s'habille dans cette manière d'une façon impeccable et dans les meilleures conditions.

Porter un de ses costumes suffit pour ne plus vouloir chercher d'autres tailleur.

Grand'Rue de Péra, Appart. Canadian Deurt-Yol-Azi, vers le Tunnel.

POUR L'AMÉRIQUE PAR BATEAUX AMÉRICAINS**AMERICAN NEAR EAST & BLACK SEA LINE INC.**

La seule Compagnie Américaine desservant directement la ligne Constantinople New-York,

Le transatlantique de luxe américain

NEW-YORK de 2500 tonnes, 20 mille vitesses, disposant de luxueux compartiments de 1^e, 2^e et 3^e classe, ainsi que de cabines de 3^e classe pour 24 personnes, partira des Quais de Galata le dimanche 10/20 juillet directement pour NEW-YORK acceptant des passagers et des marchandises.

Pour plus amples renseignements, s'adresser à l'Agent Général de la Cie : M. N. M. SITARAS GALATA, Arabian Han No 133 Tél. P. 3026.

POUR BRIQUES CREUSES

des meilleures Usines de MYRIOPHITO. Arrivages journaliers

S'adresser chez M.M. P. Otopsalty Fils

Galata, Abadjilar No 24. Téléph. Péra 2881.

N'entreposez pas vos marchandises avant de consulter les conditions et visitez les plus grands Entrepôts de TRANSIT

Copernic Hatchadourian

sis à Ayvan-Serail (Corne d'Or) Tél. St. 698.

Bureaux : Bahçe Capou, Meyhane Yeni Han, Tél. St. 319

N.B. - La Maison se charge de tout Transport par son service spécial de Camionnage aux meilleures conditions.

A L'ELEGANCE

Dernière coupe 15 Ltqs. Etoffes anglaises

Travail soigné façon Haute Nouveauté

N. GARACACHE & S. GABRIELIDES

STAMBUL, Place du Pont, 16, au dessus No 1, 2, 3, 9. — TEL. ST. 3141

Commission interalliée des délégués aux questions économiques

TABLEAU indiquant le prix maximum des denrées alimentaires.

Valable à partir du 14 au 20 Juin 1922.

Désignation :	PRIX Pst. l'Ocq	Désignation :	PRIX Pst. l'Ocq
Farines étrangères 1 ^e qualité	22.—	Savon extra extra (Kultché).	36—
» 2me »	18.—	» indigène extra	32—
Farines indigènes 1 ^e qualité	20.—	Beurre de Trébizondo 1 ^e qualité	140—
» 2me »	17.—	» 2me »	—
Riz Américain Blourouse.	38—	Américain 1 ^e »	70—
» Espagne	25—	» 2me »	68—
» Siam	23—	» 3me »	—
» anglais 1 ^e	19—	Fromage blanc (Roumanie) 1 ^e q.	108—
» 2me »	—	» 2me » 2 ^e q.	97—
Macaroni Indigène 2 ^e qual.	30—	» touloun	—
» de semoule	34—	Olives Indigènes 1 ^e qualité	38—
Haricots Tchali. 1 ^e qualité.	20—	» 2me »	30—
» de Trébizonde	18—	» 3me »	26—